



JÓVENES

Lección 2

El relato bíblico: Daniel 7: 25; 2 Tesalonicenses 2: 3-7; Apocalipsis 12: 6

Comentario: *El conflicto de los siglos*, capítulos 3, 4.

Las leyes naturales



Texto Clave

«Es cierto que el misterio de la maldad ya está ejerciendo su poder; pero falta que sea quitado de en medio el que ahora lo detiene».

(2 Tesalonicenses 2: 7)

Más luz

«Bien sabía Satanás que las Sagradas Escrituras capacitarían a los hombres para discernir los engaños de él y para oponerse a su poder. Por medio de la Palabra fue como el mismo Salvador del mundo resistió a los ataques del tentador. A cada asalto suyo, Cristo presentaba el escudo de la verdad eterna diciendo: "Escrito está". A cada sugestión del adversario, oponía él la sabiduría y el poder de la Palabra» (*El conflicto de los siglos*, p. 49).

¿Qué opinas?

Responde estas preguntas tan rápido como te sea posible:

1. ¿Dónde está tu Biblia en este momento?
2. ¿Cuándo fue la última vez que leíste tu Biblia?
3. ¿Cuál es tu pasaje bíblico favorito?
4. Si te ofrecieran dinero en efectivo en este preciso instante, ¿por cuánto venderías tu Biblia?

¿Lo Sabías?

Antes de que se inventara la prensa, un editor experimentado podía tardar diez meses en producir un ejemplar de la Biblia. Todo el que quería una Biblia tenía que esperar casi un año para que le fuera entregada. Al editor se le pagaba como cualquier otra profesión especializada, lo que en la actualidad en algunos países podría ascender a entre quince y veinte dólares por hora. Supongamos que el editor trabajaba ocho horas al día durante cinco días a la semana. ¡Esto haría que la Biblia costara 24,000 dólares!

Pero espera un momento: aún no estamos considerando el costo de mantener abierto el negocio. Una empresa jamás cobrará únicamente el salario básico que le tiene que pagar al empleado que está produciendo un ejemplar de la Biblia para ti. El precio es mucho más elevado, ya que es necesario pagar la electricidad, los impuestos, la oficina, etc. Cuando llevas a arreglar tu automóvil no le pagas al mecánico veinte dólares la hora. De hecho, en algunos países se puede llegar a pagar incluso de 50 a 75 dólares por hora para cubrir todos los demás costos. Si aplicamos esto a tu Biblia, ¡un solo ejemplar podría llegar a costar 96,000 dólares! (cgg.org/index.cfm/fuseaction/Library.sr/CT/ARTB/k/615/How-Much-Is-Bible-Worth-To-You.htm)

algo que detiene a este hombre, a fin de que él se manifieste a su debido tiempo. Es cierto que el misterio de la maldad ya está ejerciendo su poder; pero falta que sea quitado en medio el que ahora lo detiene».

«Y la mujer huyó al desierto, a un lugar que Dios le había preparado para que allí la sustentaran durante mil doscientos sesenta días».

**(Daniel 7: 25;
2 Tesalonicenses 2: 3-7;
Apocalipsis 12: 6)**

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Hablará en contra del Altísimo y oprimirá a sus santos; tratará de cambiar las festividades y también las leyes, y los santos quedarán bajo su poder durante tres años y medio».

«No se dejen engañar de ninguna manera, porque primero tiene que llegar la rebelión contra Dios y manifestarse el hombre de maldad, el destructor por naturaleza. Este se opone y se levanta contra todo lo que lleva el nombre de Dios o es objeto de adoración, hasta el punto de adueñarse del templo de Dios y pretender ser Dios. ¿No recuerdan que ya les

hablaba de esto cuando estaba con ustedes?

Bien saben que hay



EXPLICA LA HISTORIA

¿Cómo describen estos pasajes el oscurantismo de la historia europea?

Cuando una organización religiosa se toma las mismas atribuciones de poder que tiene Dios, ¿qué sucede con las personas que se dejan gobernar por ella?

¿Por qué piensas que Dios nos dijo con antelación que estas cosas sucederían?

¿Cuál crees que es «el misterio de la maldad»?

¿Cuáles son «las festividades y las leyes» que este poder trataría de cambiar?

¿Es posible que exista una organización que, a pesar de haberse corrompido con el poder, aún tenga dentro de ella personas buenas y temerosas de Dios? Justifica tu respuesta.

PUNTOS DE IMPACTO

«Tu palabra es una lámpara a mis pies; es una luz en mi sendero». **(Salmos 119: 105)**

«Una sola ley regirá, tanto para el nativo como para el extranjero. Yo soy el Señor su Dios». **(Levítico 24: 22)**

«Pongan en práctica mis estatutos y observen mis preceptos, y habitarán seguros en la tierra. La tierra dará su fruto, y comerán hasta saciarse, y allí vivirán seguros». **(Levítico 25: 18, 19)**

«No piensen que he venido a anular la ley o los profetas; no he venido a anularlos sino a darles cumplimiento. Les aseguro que mientras existan el cielo y la tierra, ni una letra ni una tilde de la ley desaparecerán hasta que todo se haya cumplido». **(Mateo 5: 17, 18)**

Puntos de vista

«Las aves tienen un honor del que los seres humanos carecen. El ser humano vive en las trampas de sus leyes y tradiciones, pero las aves viven de acuerdo con la ley natural de Dios que hace que la tierra gire alrededor del sol». —*Kahlil Gibrán, novelista y poeta de los siglos XIX y XX.*

«El poder no corrompe. El temor corrompe [...], acaso el temor de perder el poder». —*John Steinbeck, novelista estadounidense del siglo XX, ganador del Premio Nobel de Literatura.*

«Nuestros peores enemigos no son los ignorantes y simples, por muy crueles que parezcan. Nuestros peores enemigos son los inteligentes y los corruptos». —*Graham Greene, novelista inglés del siglo XX.*

Aplícala a tu vida

Sábado

Estamos acostumbrados a tener acceso libre y fácil a la Biblia y a verla citada en la literatura, en la poesía, en el gobierno y aun en las comedias. La mayoría de nosotros tenemos varias Biblias en casa. Muchas iglesias las regalan. En cualquier lugar se citan versículos bíblicos. Cuenta cuántas Biblias tienes ahora mismo en tu hogar. Piensa a cuántas versiones de la Biblia puedes acceder en Internet. Si repentinamente no tuvieras acceso a la Biblia (ni en Internet, ni en tu hogar, ni en las bibliotecas o las iglesias), ¿la extrañarías? ¿Querías conseguir una? ¿O ni te darías cuenta de que te falta? Salmos 119: 105 nos dice: «Tu palabra es una lámpara a mis pies; es una luz en mi sendero». ¿De qué manera la Biblia puede ser una guía en tu vida?

Domingo

Se dice que el poder absoluto corrompe de manera absoluta. En la Edad Media, la Iglesia Católica tenía poder absoluto sobre la población de Europa. Sus líderes estaban más interesados en controlar a las personas que en enseñarles. Sin acceso a la Biblia, no había modo de conocer la verdad respecto a Dios.

Además de los errores que la gente común cometió por no contar con una Biblia que los guiara por el buen camino, anota qué pudieron haberles hecho pensar respecto a Dios las siguientes enseñanzas falsas.

1. Dios cambió el día de reposo a otro día diferente al sábado.
2. La iglesia posee una autoridad absoluta que es igual a la autoridad de Dios, y puede decidir quiénes se salvan y quiénes se pierden.
3. Tenemos que ganar el perdón, ya sea con dinero o realizando esfuerzos repetitivos.
4. La Biblia es demasiado complicada como para ser entendida por las personas co-

munes y por lo tanto tiene que ser leída solamente por los líderes religiosos.

¿Es posible que te guste un tipo de Dios semejante?

Lunes

El *Texto clave* se refiere al «misterio de la maldad» que ya estaba obrando poco tiempo después de que Jesús subiera al cielo. ¿De qué manera se nos insinúa hoy en día que la ley de Dios ya no es importante en nuestra vida? La idea de que «las reglas fueron hechas para romperlas» es sumamente peligrosa. Mira las noticias en la televisión. Haz una lista de todas las «reglas quebrantadas» que se mencionan durante las noticias. Observa cada una de ellas, fíjate cuán inocentes o sin importancia parecen, y considera sus repercusiones. ¿De qué manera crees que puedes destacar tu independencia y tu perspectiva particular sin por ello ir en contra de la ley de Dios?

Martes

Elena G. de White señala en la cita de la sección *Más luz* que Jesús usó las Escrituras para combatir las tentaciones del diablo. A veces pensamos que las tentaciones de Satanás son demasiado obvias, como por ejemplo la tentación de robar o de matar a otra persona. Sin embargo, el diablo es más astuto de lo que creemos. Él se acerca a nosotros y nos infunde temor, abatimiento, soledad e ira. La Biblia no es un libro de reglas, sino un libro de promesas y esperanza, y el diablo no quiere de ninguna manera que tengamos acceso a su poder.

Te invitamos a llevar un diario personal donde escribas cada promesa que encuentres en la Biblia. Repasa con regularidad las cosas que has escrito. Memoriza los versículos que tienen un significado especial para ti. La próxima vez que sientas como si todo el mundo estuviera en contra tuya, lee tu Biblia y tu diario personal, y verás qué gran diferencia puede hacer la Palabra de Dios en tu vida en los momentos más difíciles.

Miércoles

Una creencia muy común en el mundo actual es que después de que Jesús murió en la cruz, la ley de Dios perdió toda validez. Observa los versículos que se mencionan en la sección *Puntos de impacto*. ¿Te parece que esto es así? De hecho, se nos dan promesas de que nuestra vida llegará a ser más rica y feliz si seguimos las pautas dadas por Dios. Lee los Diez Mandamientos en Éxodo 20. ¿Te parece que alguna de las leyes de Dios carece de importancia en la actualidad? ¿Por qué crees que aún pueden tener importancia? ¿De qué manera estas leyes podrían mejorar nuestra vida? Si la muerte de Jesús anuló estos preceptos, ¿somos entonces libres para hacer todas esas cosas?

Jueves

¿De qué manera lees tu Biblia? ¿Te limitas a leer un solo versículo aquí y allá? ¿Sigues los consejos de tus padres y maestros sobre la necesidad de estudiar la Biblia a fin de tener una perspectiva más amplia de las cosas? He aquí un desafío: Te invitamos a tomar la decisión de leer la Biblia completa y descubrir por ti mismo qué es lo que tiene este libro. Una vez que la consideres como un todo, te garantizamos que más nunca serás la misma persona.

Viernes

¿De qué manera la Biblia influye sobre tu vida? ¿Cómo podría servir para mejorar tu vida? Si los cristianos de la Edad Media pagaban el equivalente a 100,000 dólares actuales para contar con un ejemplar de las Escrituras, ¿qué crees que posee este libro que hace que tenga tanto valor?

Plan de lectura para esta semana*

El conflicto de los siglos, capítulos 3, 4.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.